

LA SERENA EN LA OBRA DE RENE PERI F.

704016

"Las hermanas González". Editado por Aranibia, 138 páginas, publicada en 1986 y Tercer Premio Clásica Málaga de René Peri, es una novela que muestra con talento admirable a La Serena y su restauración, a fines del '50.

"Mis pétitas hijas" - marimeraba Carlos González, profesor a mediodía jubilar, mirando pasar las colegialas que bajaban de la colina del Cerro, largas ilas rubias, morenas y coloridas sombras de la mano, - a borbotando el trastorno plácido del mediodía. La Serena es siempre una ciudad de muchachas abocadas a las bajas y finas.

"¡Oye, las pétitas hijas! - tralando de abducir a sus tres hijas. Largo rato el aparamio del Liceo de Hombres y en calle Coches se llena de pantalones. Por una vereda caminaban las muchas y por la otra, los muchachitos".

Dentro de ese grupo bullicioso de muchachos y muchachas, que lucían miradas furtivas y efigias de ternura, iban las hermanas González, protagonistas de esta novela. Es su infancia silenciosa de los años '50.

La Serena era así, donde los días salidos y domingos parecían alargarse indefinidamente. Era una sociedad provincial austera, que adquiere en la obra de René Peri una real expresión: "En las tardes los jóvenes iban a jugar fútbol a la cancha de la Vega y las mujeres pasaban en grupos por el Cruce Santa Lucía o a lo largo de la Alameda que condense a la playa.

En domingo se salía de excursión a los pueblos de la Compañía, La Pampa o Cuatro Esquinas. En la noche, después de Campanillito del Angelus, toda Serena se congregaba en la plaza. Allí los jóvenes y las niñas se pasaban en círculos contrarios, sin roce, mirándose de reojo. En los cantes estallaban incesables las pupilas vigilantes de las señoritas, entretenidísimas como siempre en rebujos, defectos, ajenos. La ronda daba vueltas y vueltas alrededor del monolito central, como un carrusel acompañado susurrante. Las muchachas -bellas y erguidas- lucían el penúltimo grito de la moda sanguínea, llegada por la ruta mediterránea del Espino".

La ciudad evoluciona con el libro, con la narración, hasta ubicarse junto a los acontecimientos, por los años '60 más o menos.

La novela está dividida en tres partes. La primera es un verdadero mural intradictorio, donde se nos muestra en forma rápida el crecimiento y desarrollo de la familia González, tres hermanas y un varón. Parece que la ciudad despierta a la vida junto a estas tres muchachas que tienen destinos diferentes y contradictorios.

La Segunda parte constituye la preparación del viaje de Carmen Gloria, la menor, hacia la Capital, por ende hacia su propia destrucción. Es también así donde Francisca, la mayor, se dirigen a una vida licenciosa y libertina que escandala a toda Serena, demostrando así que la somnolenta vida provincial está abriendose a un mundo nuevo. Yolanda, la hermana tercera, se va al campo a buscar su verdadera felicidad, la que la ciudad le negó.

La Tercera parte constituye el punto focal de estos destinos. Francisca, después de tener una variada gama de amantes, decide te-

ner un hijo, esto la redime, porque la maternidad es siempre absoluta. Yolanda termina casándose con un ingeniero al que conoció en el campo. Carmen Gloria, en el solitario caminar santiaguino, se pierde envuelta en el destino mítico mundo de las drogas, después de conocer a los más diversos amantes y extraños lugares.

Esta obra de René Peri nos muestra el enfrentamiento siempre salvaje entre la apacible y suave sea vida provincial y la agitada vida de las grandes ciudades. Los personajes de esta novela están fatalmente determinados por el medio. Mientras Yolanda, arde al campo, al Valle de Elqui, en busca de tranquilidad, encuentra el amor. Carmen Gloria, por otra parte que busca sensaciones nuevas, cambios, va a otros destinos, termina hundiéndose poco a poco en el vicio y la destrucción. El punto intermedio está en Francisca, que termina viviendo feliz junto a su hija y a su trabajo, en un pequeño departamento en La Serena. La ciudad olvidó sus prejuicios con la maternidad.

EDUARDO ROJO MUÑOZ

EL DÍA, LA SERENA, \$ 19.76

La Serena en la obra de René Peri F. [artículo] Eduardo Rojo Muñoz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojo Muñoz, Eduardo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

La Serena en la obra de René Peri F. [artículo] Eduardo Rojo Muñoz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)